



Rechaza Morena, una tras otra, reservas para etiquetar recursos

Enfrenta a diputados fondo para Guerrero

Tiran propuesta de destinar gasto para Fobaproa a reconstrucción

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

En tres ocasiones, la mayoría de Morena se negó a crear un fondo de reconstrucción para Acapulco, hasta el grado de votar en contra de sacar los recursos del históricamente repudiado Fobaproa.

Tampoco aceptaron los recortes a las obras emblemáticas del sexenio ni ponerle candados a los excedentes petroleros.

Sin una propuesta clara para la reconstrucción, la bancada morenista no pudo contener el reclamo ni explicar cómo es que hay recursos ilimitados para atender el desastre, pero no hay cifras concretas para 2024.

El bloque del Frente Amplio por México plantó su estrategia: tres reservas que se votaran en tablero electrónico para exhibir a los morenistas con sus negativas.

El primer round lo abrió el panista Jorge Romero, quien pidió a la mayoría que accediera a crear el fondo.

“Si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades”, dijo con los diputados del Frente en la tribuna.

La reserva fue rechazada a mano alzada y los diputados de la alianza opositora recurrieron al reglamento pa-

ra exigir que la votación fuera electrónica.

Sin embargo, la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, le dio la razón a los morenistas, en que no hubo duda de la votación. Ello exasperó a su coordinador, Rubén Moreira, y al del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien le exigió que no fuera “facciosa”.

Legisladores del Frente trataron de tomar la tribuna y los de Morena también subieron para recuperarla.

La morenista Reyna Celeste Ascencio hizo a un lado al panista Éctor Jaime Ramírez y empujó a Soraya Álvarez, también del PAN.

En los empujones participaron la petista Karina Rojo, la morenista Beatriz Rojas y la panista Martha Romo.

Entre gritos, Guerra declaró un receso.

Dos horas después se reanudó la sesión y siguió la segunda parte del plan opositor para evidenciar a Morena.

Como nunca se le había visto en tribuna, Moreira propuso tomar del Fobaproa 50 mil millones de pesos para crear el fondo Guerrero, pues argumentó que ya era tiempo de desaparecer la deuda que protegió a los banqueros.

Los del Frente exigieron el uso del tablero electrónico, pero la secretaria de la Mesa, la priista Fuensanta Guerrero, tomó la votación a mano alzada, declaró que no estaba claro el resultado y repitió el procedimiento. Ahí comenzó un nuevo debate sobre la repetición de la votación.

“Si la mayoría está tan cierta de que tienen esos votos, pues vayamos al tablero”, exigió Moreira.

Gerardo Fernández Noroña rechazó que se responsabilizara a la mayoría sobre la aprobación del Fobaproa.

El perredista Espinosa Cházaro exigió a Guerra que no se dejara presionar. Más tarde le cuestionó si no podía dirigir la sesión.

Sin poder detener el procedimiento, se abrió el tablero. Hubo 257 votos en contra, 192 a favor y una abstención de Irán Santiago, de Morena.

En la tercera reserva, presentada por Espinosa Cházaro, éste pidió crear un fondo con 61 mil 300 millones de

pesos, recortando a las megabras del Gobierno.

Exigió a los diputados de Guerrero apoyar la propuesta, si es que querían ayudar a su estado, si era cierto que les importaba la gente.

“Tomémoslo de donde quieran, pero mandemos dinero a Guerrero”, pidió.

También exigió votación en tablero, pero ya no prosperó la estrategia, simplemente se desechó la propuesta.

La sesión siguió con la presentación de más reservas que se fueron desechando, en espera de que llegara la de los ebrardistas, a ver si les cumplía Ignacio Mier con disponer de excedentes petroleros para Guerrero.



Especial



Alfredo Moreno

■ El desacuerdo sobre la creación de un fondo para Guerrero provocó la toma de la tribuna y el retraso de la sesión.